

Der Musikverein Malsheim und sein Blasorchester Chronik 1988

Bei dem Versuch, in diesem Jubiläumsheft für die Jugendkapelle, die gesamte Vereinschronik nachlesbar zu machen, mussten wir feststellen, dass bei dem begrenzten Umfang des Heftes ein seit 63 Jahren bestehender Verein mit vielen Aktivitäten sich nur unvollständig darstellen lässt. Deshalb mochten wir, da auch in Worten zur Jugendkapelle noch einiges über den Sinn und Zweck des Vereins geschrieben steht, hier nur die herausragenden Ereignisse der 63jährigen Geschichte des Musikvereins Malsheim aufzeichnen.

1925

Der Musikverein Malsheim wurde am 28. Juli 1925 von 15 musikbegeisterten Malsheimer Bürgern gegründet und feierte seither sein 10., 25., 40., 50. und 60. Vereinsjubiläum.

1960

Es wurde das Vereinsheim auf dem zu diesem Zweck gekauften Grundstück gebaut und konnte schon ein Jahr später eingeweiht werden. Die Proben und viele Veranstaltungen finden seither in den eigenen Räumlichkeiten statt.

1963

Der Verein gründet seine erste Jugendkapelle, um den Nachwuchs besser fördern zu können und sich damit für das Vereinsorchester eine breitere Basis zu verschaffen.

1964

Zum Sommerfest des MVM kamen mit der Musikkapelle Hopfgarten/Tirol, zum ersten Mal ausländische Gäste nach Malsheim. Nachfolgend hatte der Musikverein weitere Kapellen und Musikvereinigungen aus Österreich, der CSSR, aus Holland, England, Frankreich und der Schweiz zu Gast. Es werden vielfach enge Kontakte durch Gegenbesuche und wiederholte Einladungen über Jahre, in einigen Fällen sogar über Jahrzehnte hinweg, aufrecht erhalten.

1967

40 Jahre nach dem Kauf der ersten Uniform für die Musiker, wird das Vereinsorchester mit einer neuen Tracht eingekleidet, der dann 1982 eine den Bedürfnissen der Musiker besser entsprechende folgte.

1968

Das 1. Wunschkonzert des Musikvereins Malsheim wird in der Turnhalle des TSV Malsheim veranstaltet. Wegen der Beliebtheit dieser Konzertreihe, wurde nach Fertigstellung der größeren gemeindeeigenen Rankbachhalle in Renningen, diese ab 1979 dafür gemietet. Inzwischen ist der Blick gerichtet auf das 22. Wunschkonzert im Jahr 1989.

1973

Eine besondere Attraktion war im September eine 14 tägige Reise in die USA zur Steubenparade nach Chicago mit weiteren Auftritten in Milwaukee und Libertyville.

1975

Als Großereignis wurde 900 Jahre Malsheim, 50 Jahre MVM und die Ausrichtung des Bezirksmusikfestes im Juni gefeiert. Höhepunkte waren ein Dorfabend mit den örtlichen Vereinen, der Festumzug mit 40 Gruppen, darunter 29 Musikkapellen, insgesamt ca. 1200 Personen. Am Montag zeigte ein historischer Umzug die Malsheimer Geschichte, auch ein Kinderfest wurde wieder durchgeführt.

Der Musikverein Malsheim und sein Blasorchester

Chronik 1988

1976

Höhepunkt des Jahres war die Musiktournee in den US-Bundesstaat Arizona und nach Mexico. Bei insgesamt 17 Konzerten, u. a. in Prescott, Phoenix, Flagstaff, Tucson und Nogales, fand unsere Musik begeisterte Aufnahme. Anlass zu dieser Reise war die 200-Jahr-Feier zur Unabhängigkeit der Vereinigten Staaten von Amerika.

1977

Das 1. Malsheimer Bachstraßenfest wurde in Gemeinschaft mit dem Liederkranz und dem Handharmonikaspielring veranstaltet.

1980

Die neue Schulturn- und Mehrzweckhalle in Malsheim konnte eingeweiht werden. Kurz darauf veranstaltete der MVM in dieser neuen Halle seine 1. Malsheimer Sichelheute. Sie ist inzwischen zum festen Bestandteil, als herbstliche Folgeveranstaltung des Musikvereins geworden.

1983

Nachdem 1976 bereits die erste Schallplatte des Vereinsorchesters produziert werden konnte, folgte in diesem Jahr die Aufnahme einer ersten Langspielplatte und einer Musikkassette. Höhepunkt des Jahres war die 3. Konzertreise des Vereinsorchesters in die USA. Bei der Teilnahme an der Steubenparade in Chicago und Konzerten in Chicago, Sheboygan, Kenosha und Davenport am Mississippi konnten große musikalische Erfolge verbucht werden. Die Reise erfolgte auf Einladung des Deutsch-Amerikanischen Nationalkongresses im Zusammenhang mit den 300-Jahr-Feiern der ersten deutschen Einwanderer in die USA.

1984

Am Bezirksmusikfest in Malsheim nahmen über 20 Gastkapellen teil. Als Gastkapelle konnte der MVM den Musikzug Hirschau aus der Oberpfalz begrüßen. Als Auftaktveranstaltung gastierte „Canticum Pragense“ aus der CSSR in den beiden Ortsteilen. Das Vereinsorchester wurde Wochensieger bei der Volksmusik-Hitparade. Der Musikverein Malsheim konnte das 400. Mitglied in seine Reihen aufnehmen.

1988

Die zweite Langspielplatte und Musikkassette wurde produziert. Die weiteste und längste Reise des Vereinsorchesters in der bisherigen Vereinsgeschichte wurde nach fast zweijähriger Vorbereitungszeit Wirklichkeit. Eine Einladung des Veranstalters aus Brisbane/Australien, dort als Vertreter der Bundesrepublik Deutschland an dem „Festival of Bands“ teilzunehmen, machte diese Reise möglich. Am 14. Juli begann mit dem Abflug der 92 Personen umfassenden Reisegruppe nach Brisbane das dreiwöchige „Abenteuer Australien“. Konzerte im Rahmen des Festivals und auf der in Brisbane von April bis Oktober stattfindenden Weltausstellung „Expo 88“ sowie viele weitere Konzerte in Brisbane und an der Pazifikküste wurden vom zahlreichen Publikum mit sehr viel Beifall und Interesse aufgenommen. Eine abschließende Busreise über 1000 km, von Brisbane nach Sydney und zwei Tage Aufenthalt in dieser größten Stadt Australiens trugen noch mit dazu bei, diese wohl einmalige Reise unvergesslich werden zu lassen.